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優化防疫政策 為復常做好準備
本港和內地近

日都不斷優化細化
疫情防控政策。內
地早前頒布防疫
「新十條」 ，大幅

放寬檢疫規定，一般場所不用再查驗核酸
檢測證明和掃健康碼。行政長官李家超昨
日亦宣布在審視數據及分析風險後，市民
由今日起不再需要掃 「安心出行」 ，並且
取消黃碼，無確診市民全部為藍碼，而入
境人士只要沒有確診，便可一切行動如常，
有關措施等如宣布香港全面對入境人士開
放，這對於香港發揮 「聯通世界」 優勢、
推動疫後復甦至關重要。與此同時，在內
地不斷優化各項抗疫措施之後，社會各界
都希望早日迎來兩地免檢通關。

社會盼望早日實現通關
社會各界熱切期待兩地通關並非沒有

原因：一是隨着內地調整抗疫政策，對於
抗疫更加精準靈活，對於入境措施上也將
逐步放鬆。例如內地日前公布 「新十條」 ，

國家衞健委新聞發言人表示，對於入境人
員管理等外防輸入的措施，將依法依規、
逐步及加快推進，進一步優化完善相關措
施。現時兩地的抗疫措施已經基本趨同，
為兩地免檢通關創造了有利條件。

二是隨着病毒的變種，現時的病毒株
與三年前疫情爆發時已經不知變種了多少
次，隨着病毒的不斷變種，在傳播力不斷
增強的同時，其殺傷力也在大幅下降，面
對新形態的病毒，在應對措施上也應該不
斷優化。近期內地大幅調整抗疫措施，正
是因時制宜的必要之舉，反映國家抗疫的
靈活化。

既然病毒已經出現了大幅變化，民眾
對於病毒的認知亦不斷加深，內地亦已容
許輕症和無症狀感染者居家隔離，那麼對
於當前 「5+3」 的隔離措施自然也有放寬空
間。而且香港的專家亦指出，本港的感染
情況已在社區形成 「防重症屏障」 ，加上
高疫苗接種率的基礎，香港傳染情況可控，
不會再出現爆發。這些都為兩地通關創造
了條件。

三是經濟發展的需要。國務院副總理
孫春蘭11月30日在國家衞生健康委召開的
座談會上提出，要落實好 「疫情要防住、
經濟要穩住、發展要安全」 的要求，並表
明國家的疫情防控面臨新形勢新任務。

筆者認為，這個新形勢就是一方面病
毒不斷趨弱變種，另一方面國家又面臨較
大的經濟發展壓力；新任務就是要在控制
疫情的同時，穩住經濟和發展。

中共中央政治局日前召開會議，將穩
增長列為明年經濟工作重點。要穩經濟前
提是要提振市場信心，並且着力吸納外地
資金，這些都需要逐步放寬抗疫措施，更
科學精準的抗疫，從而為穩增長做好鋪墊。

兩地經貿關係密切，長時間未能正常
通關不但嚴重影響兩地民生，更損害兩地
經濟，對於粵港澳大灣區建設等國家戰略
同樣帶來影響。在現時新形勢新任務之下，

及早推動兩地通關，對於兩地經濟民生將
帶來立竿見影的支持作用。

李家超早前宣布，貨車司機進出內地，
毋須限制於只能到深圳交收貨物，可以回
復到過去的做法，直接到目的地提貨或交
貨，不日內實施。貨車司機進出內地已經
復常，難怪不少市民都期望一般旅客往來
兩地可以早日復常。中央一直大力支持香
港，也清楚香港市民期望早日通關的呼聲，
相信在科學評估疫情走勢之後，會持續優
化相關措施。

未來更需要精準抗疫
在通關問題上，香港固然要等待中央

的決策，但這不代表在這段時間香港只能
等待。相反，為迎接之後的全面通關，特
區政府還有大量的工作需要早作部署和對
接，為真正通關創造條件。香港當前應及
早部署的工作有三方面：

一是主動與內地磋商通關的時間表和
具體安排，特別是就算兩地能夠免檢通關，
相信仍需要使用各種應用程式記錄各種健

康資訊，但三年來兩地的相關應用程式仍
未能完成整合互通，在正式通關之後究竟
是採取哪個程式，兩地資訊如何互通等都
需要及早籌謀，讓廣大市民能夠及早知悉。

二是兩地多個口岸三年來處於 「半封
閉」 狀態，不論是人手和設備都不可與三
年前同日而語，倘若兩地恢復通關，預期
大量兩地民眾將會使用口岸往來，當中的
人手調配、設備維護更新以及入境、海關
的安排等都需要及早部署，以免屆時手忙
腳亂。同時，政府也應該在審視數據和分
析風險後，適時優化調整防疫措施。

三是通關不代表放鬆抗疫，恰恰相反，
在通關後更需要精準抗疫，加強對確診者
的檢驗及追蹤，更要就疫苗標準，檢測要
求，健康申報等與內地全面接軌。這些工
作都不應等到真正通關才進行，現在就應
該着手推動，確保之後的通關工作能夠暢
順、有序推行，讓香港社會能夠真正復常，
也為經濟注入更強大的動力。

全國政協委員、中國和平統一促進會
香港總會會長












































外媒歪曲去殖化圖抹黑香港 就谷

歌拒絕將
正確國歌
置頂及移

除 「獨歌」 一事，行政長官李家超昨
日出席行政會議前重申，國歌象徵國
家與民族的尊嚴和感情，屬大是大非
的道德問題，一個負責任的機構必須
認真處理。他指出，政府將再去信谷
歌，並要求不同部門檢視在各自範疇
可跟進的方法。

既然谷歌無視特區政府的合理要
求，特區政府自然要有進一步行動。
據香港國安法第四十三條，警務處維
護國家安全部門辦理危害國家安全犯
罪案件時，可以採取香港特區現行法
律准予警方等執法部門在調查嚴重犯
罪案件時採取的各種措施，並可以採
取以下措施，其中就包括要求信息發

布人或者有關服務商移除信息或者提
供協助。

而根據第四十三條的《實施細
則》，電子信息的禁制行動包括將該
信息從該平台之上移除，或限制或停
止任何人士透過該平台接達該信息，
而如果服務商沒有遵從有關要求，即
屬犯罪，一經循公訴程序定罪，可處
罰款10萬港元及監禁6個月。

雖然谷歌屬海外公司，但這不代
表其不受香港國安法規管，更不代表
其搜尋結果可以無視國安法。資深大
律師湯家驊表示，《實施細則》有效
與否取決於服務商是否在司法領域之
內，即使涉及海外平台，政府亦可向
法院申請發出強制令移除影片。

一些人或許認為引用國安法是小
題大做，但國歌代表國家的尊嚴，確
保國歌正確播放是對國家和人民的尊

重。谷歌本身完全有足夠的能力和技
術將正確的中國國歌置頂，以及刪除
違法的 「港獨」 歌曲，現在谷歌卻 「不
作為」 ，放任 「獨歌」 在網上流傳，
令 「播錯國歌」 事件可能繼續發
生，這已經涉及到香港的國家安全
問題，有必要時當然要動用國安法處
理。

更重要的是，谷歌之所以敢拒絕
特區政府合法、合理的要求，正是因
為其覺得現行的香港法例無法對之形
成約束，所以才會肆無忌憚地散播、
縱容不實及違法資訊。如果一直不予
理會，不只對香港維護國家安全構成
負面影響，更可能引起其他海外企業
的仿效，縱容更多違法資訊的存在。
面對這樣的隱憂，正正需要以法律手
段解決，以顥示香港特區對網絡安全
的重視。

國安法可以處理谷歌撐獨問題

美國經濟增長虛火難持續
美國當局似乎患

了對華恐懼症，不管
是國內政策宣示、接
受媒體採訪，還是在

全球雙邊或多點外交場合，美國總統拜登
嘴上總是掛着 「中國」 的口頭禪，哪怕是
習慣性的口誤， 「中國」 一詞也常常是脫
口而出。這凸顯了美國對華的深度焦慮，
也是不自信的幼稚病。

拜登關於 「中國」 的最新表述是一則
推文。11日，他在推特上稱， 「根據獨立
專家預測，今年美國經濟增速可能超過中
國。這是自1976年以來從未發生的情況。」

作為全球唯一超級大國，2021年美國
GDP增速為5.7%，GDP總量為23.04萬億
美元。應該說，2021年美國經濟增速實現
了難得一見的 「中速」 增長，而且是在疫
情最嚴峻的一年，殊為不易。但是，這一

成績獲得，是美國通過財政高赤字 「發紅
包」 和美聯儲無下限 「放水」 強刺激的結
果。儘管如此，去年美國經濟增速依然低
於中國的8.1%。

美聯儲無下限「放水」強刺激
2022年，美國財政貨幣政策的負效應

彰顯，高通脹持續攀升，美聯儲粗暴加息
也難以抑制，通脹效應迅速溢出到全球。
尤其歐洲、日本等發達經濟體都出現了高
通脹，而且也不得不學習美國的粗暴加息。
更糟的是，美國加息導致強美元，歐元、
英鎊等貨幣紛紛貶值，除了匯市紊亂，更
引發了資本外流。簡言之，美國強刺激拉
動美國2021年的 「中速增長」 ，帶來的副
作用在2022年可謂淋漓極致──不僅禍延
全球而且對美國帶來反噬。

2022年，中國備受疫情多輪散發、頻

發和局部爆發的影響，二季度經濟增長只
有0.4%，和一季度的4.8%形成鮮明對比。
隨後，中央出台系統性的穩經濟政策舉措，
三季度經濟增長回升至3.9%，前三季度經
濟增長為3%。儘管如此，中國經濟的基本
面沒有受到美國通脹波及，全年通脹率維
持在2%左右，人民幣兌美元一度貶值 「7」
時代，現在又升至 「6」 時代。相比美國抑
制通脹的粗暴加息，中國實施的是多工具
的逆周期降息（降準）。此外，針對樓市
低迷，中國射出確保樓市平穩發展其出清
系統性風險的 「三箭」 。

2022年中國經濟增速放緩，但穩經濟
實效正在顯現。隨着疫情防控 「新十條」
出台，疫情阻礙經濟增長的風險正在降低，
市場預期和信心在增強。因此，今年中國
經濟增長依然可達3%左右。據國際貨幣基
金組織（IMF）的最新預測，中國2022年

GDP增速為3.2%，2023年有望升至4.4%；
相比之下，美國2022年的GDP增速預計在
1.6%左右。

各大機構對中美經濟增長的預測略有
不同，但這說明不了任何問題。

一方面，如前所述，美國經濟增長是
強刺激的結果，而且對全球帶來了通脹外
溢和匯市紊亂。而中國經濟主要是受疫情
影響，中國穩經濟的政策手段較多且沒有
對全球市場形成負面傳達。經過疫情考驗
的中國市場基本面比美國健康，經濟韌性
也強於美國。

中國市場基本面比美國健康
中國經濟2023年反彈力度要強於美國，

重回 「中速增長」 區間是大概率事件，因
為被抑制的消費動能，被阻遏的內外循環
動力會釋放出來。相比之下，美國經濟中

低速增長則是常態，因為從2008年金融危
機以來，強刺激下的美國經濟 「中速增長」
皆是曇花一現且伴隨着高通脹等負面作用。

另一方面，即使2022年美國經濟增速
超過中國，也說明不了什麼。況且還是拜
登的自說自話，從特朗普時代的自吹自擂
到拜登時代的自說自話，美國政客之言是
信不得的。美國上任美聯儲主席、現任財
政部長耶倫的說法更具專業性。她認為來
年美國經濟衰退 「並非不可避免」 。另外，
美國媒體11月進行的一項調查，大多數經
濟學家認為美國明年將陷入衰退。

這更說明，即使今年美國經濟增速超
過中國，也是暫時的。何況，作為全球第
一大經濟體，動輒拿中國作比較，更顯美
國缺乏自信和沒有底氣。

中國人民大學重陽金融研究院客座研
究員

本月4日是
第九個國家憲法
日，特區政府與
中聯辦共同舉辦

國家憲法日座談會，中聯辦主任駱惠寧指出：
「擁護和信仰憲法，離不開對國家民族的情
感認同。二十大報告指出，要發展壯大愛國
愛港力量，增強香港同胞的愛國精神。我理
解，只有愛國精神牢固確立並發揚光大，完
全徹底擺脫殖民統治的影響，憲法意識才能
在香港真正深入人心。」

當中提及 「去殖化」 ，一些境外媒體就
坐不住了。美國國際媒體署轄下的 「自由亞
洲電台」 便借用所謂學者之口，聲稱 「去殖
化」 目的是不要再追求民主、法治、言論自
由，是要破壞這些所謂的 「西方價值」 ，以
此洗刷香港這座國際城市的多元性云云。

很明顯，這些境外媒體的相關言論根本
是故意歪曲。事實上，世界上大部分曾遭殖
民者非法侵佔的國家和地區，在解脫殖民統
治後都會推行 「去殖化」 ，包括：管治團隊
和公職人員的本地化、廢除殖民時期的一些
不公平政策和制度、完成法律適應化，以及
透過教育及其他方式，駁斥那些故意美化過
去殖民統治的文宣，改變部分人因受誤導而
產生的 「戀殖」 心態，藉此重建民眾的身份
認同和歸屬感。

香港回歸祖國後，絕大部分港英時期不
平等制度已被廢止。香港特區在 「一國兩制」
下實行高度自治，享有行政管理權、立法權、
獨立的司法權和終審權；保持原有的資本主
義制度和生活方式；香港原有法律除與基本
法相牴觸外，予以保留。可是在法律適應化
的過程中， 「去殖化」 的工作卻做得不夠徹
底，例如部分法例條文中仍保留着港英色彩
的字眼。

除此之外，香港在複雜的國際和地緣政
治因素影響下，意識形態層面的 「去殖化」
一直遇到阻力。自上世紀蘇美爆發冷戰以來，
部分境外勢力一直將香港視作為顛覆內地制
度的橋頭堡。中英兩國簽署《聯合聲明》後，
港英政府和境外反華勢力一直在香港積極培
植代理人從事反中亂港活動，令回歸後特區
政府施政舉步維艱，更為社會動亂播下種子。

2019年香港面臨回歸以來最嚴峻的局
面，反中亂港分子以反修例為藉口，挑動部
分民眾的不滿政府的情緒，他們更積極漂白
和美化港英管治，將內地改革開放帶給香港
的紅利、香港居民勤奮拚搏換來的經濟和發

展成就，胡謅是港英管治的政績。
反中亂港分子過去一直吹噓，前 「港督」

麥理浩在上世紀七十年代推行的改革是所謂
「善政」 ，卻隻字不提港英管治香港百多年

以來，歧視華人風氣盛行、政府貪污腐敗、
工人飽受剝削壓榨，最終導致反英抗暴運動
的爆發。而簽署《聯合聲明》後，港英推行
各種在政治制度、民生方面的改革，只不過
是籠絡民心之舉。

在香港的歷史問題上，反中亂港勢力一
直滲透教育界竄改歷史，以錯誤史觀誤導學
生，例如：他們將香港回歸稱作 「主權移
交」 ，即變相認同英國過去透過武力脅迫的
方式，逼使清廷簽署的三條不平等條約後，
已擁有香港的主權，否認香港主權一直屬於
中國的事實。

外媒替港英統治塗脂抹粉
他們又將香港回歸後實行 「一國兩制」 ，

說成是英方在中英談判時向中方爭取的成果，
完全違背 「一國兩制」 是中國共產黨旨在解
決歷史遺留的港澳台問題而創立的政治制度
這一事實。

正因如此， 「完全徹底擺脫殖民統治的
影響，憲法意識才能在香港真正深入人心。」
只有駁斥反中亂港分子漂白和美化 「殖民統
治」 的種種歪論，讓香港市民免受竄改的歷
史誤導，才能令香港市民明白國家憲法的重
要性，發自內心地擁護憲法。

「去殖化」 跟海外媒體宣稱的所謂 「去
民主化」 根本是風馬牛不相及。另一方面，
回歸前的香港沒有民主， 「港督」 由始至終
都是英國指派，立法機關全體議員一段很長
時期由港英政府委任，直至簽署《聯合聲明》
後，才逐步設立地方直選議席、減少委任議
員，回歸前香港市民也從未享有真正的自由。
回歸後，香港市民享有真正的民主和自由，
立法會所有議席均是由選舉產生，基本法更
為香港政治制度訂下清晰的發展目標，這都
是港英時期無法比擬的。

現在有人因觸犯煽動意圖罪被判入獄，
反中亂港勢力立即抹黑有關判決損害香港的
言論自由云云，但他們卻刻意不提 「煽動罪」
是香港回歸前制定的法例。可見外媒借用所
謂學者之口歪曲 「去殖化」 ，根本不要關心
所謂的 「民主自由」 ，只不過是企圖透過為
港英管治塗脂抹粉，以抹黑中央和特區政府
而已。
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黎智英欺詐罪成 何關新聞自由？

壹傳媒創辦人黎智英，因向科技
園公司隱瞞旗下力高顧問公司使用將
軍澳工業邨蘋果大樓，違反租契協議，
早前被裁定欺詐罪成，黎智英被判囚
5年9個月、罰款200萬港元及被頒令
取消擔任公司管理層等資格8年。法
院判決後，美國國務院發聲明，聲稱
判決結果既不公平亦不公正，又呼籲
中央政府尊重香港的言論自由，包括
新聞自由云云。

特區政府發表聲明，強烈譴責及
反對美國國務院完全罔顧事實，就香
港法院依法就黎智英欺詐案的判刑作
出失實、誤導和干預司法公平審訊的
荒謬言論，對香港司法制度作出政治
干預、惡意抹黑。

外交部駐港特派員公署亦表示強
烈不滿和堅決反對，正告外部干預勢
力立即停止借人權之名干擾特區司法
活動，立即停止干涉香港事務和中國
內政。

筆者認為，美國政客無視法院公
正審判和香港法治公義，氣急敗壞地

為黎智英撐腰，其實正是此地無銀三
百兩，坐實了黎智英作為美英反華
勢力在港 「代理人」 的身份，外部
勢力從未放棄任何機會干預香港事
務、不擇手段反中亂港的惡行昭然若
揭。

這宗案件，黎智英被控欺騙科技
園公司，根本與新聞和言論自由無半
點關係。案件被告充分行使其辯護權，
由擁有獨立審判權的法庭在公開聆訊
後基於事實和證據判刑，而判刑理據
亦已在公開的判刑理由書中詳細解釋，
充分彰顯法治公義，是香港法治社會
的正義之舉，理據充分恰當，無可指
摘。

基本法第八十五條列明 「香港特
別行政區法院獨立進行審判，不受任
何干涉」 。美國政客為達到其政治目
的，公然干預香港法庭公正審訊案件，
肆意抹黑攻擊香港的司法制度，此等
行為不得人心。事實證明，外部勢力
以所謂 「人權」 和 「新聞自由」 為藉
口，妄圖插手香港事務，為反中亂港
分子撐腰，最終只會是徒勞無功。

法官指出，黎智英濫用壹傳媒的
傳媒形象作為 「保護罩」 ，令科技園
甚至其他執法機構都不敢貿然行事，

且欺詐行動長達17年，在科技園發覺
黎智英欺詐行動作出跟進查詢時，黎
智英等仍然有恃無恐地編造謊言，企
圖瞞騙科技園，這正是本案加重刑責
的因素。

外部勢力蔑稱特區政府所謂 「不
尊重新聞自由」 並橫加指責，但結果
只會是欲蓋彌彰，讓世人看清黎智英
的外部勢力 「代理人」 和反中亂港 「馬
前卒」 的身份。

黎智英多年來以傳媒身份作掩
飾，利用《蘋果日報》及壹傳媒其他
媒體發表連篇累牘的謠言謊言，在香
港興風作浪，成為了 「一國兩制」 行
穩致遠最大障礙。同時，事件亦提醒
香港各界不可掉以輕心，必須保持警
惕，事關當前國際形勢風雲變幻，地
緣政治引發衝突的風險持續增加，美
英等外部勢力並沒有善罷甘休，他們
會繼續打着各種旗號妄圖干預中國內
政和香港事務，並會將違法犯罪分子
美化為所謂 「民主鬥士」 ，明目張膽
為反中亂港分子撐腰。這些粗暴干涉
中國內政和香港事務的行為，已違反
國際標準及國際法。

律師、香江聚賢法律專業人才委
員會主任
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